

Ein Feiertag nicht nur für Schwaben

1. Hedelfinger Spätzles-Fescht am 7. Juni – Hocketse, Attraktionen, Mundartabend und Spätzlesschabwettkampf

Wer das erste Hedelfinger Spätzles-Fescht am Samstag, 7. Juni verpasst, wird sich schaben. Der Gewerbe- und Handelsverein Hedelfingen überträgt das Fest ins Fernsehen. Der Veranstalter überrascht die Besucher mit einem Feuerwerk an Attraktionen: Straßenfest mit Ständen, Leistungsschau, Feuerwehrübung, Kulturprogramm, Hocketse und Aktionen der Fachgeschäfte. Im Mittelpunkt steht doch der Spätzlesschabwettkampf. Wer wird Spätzleskönigin?

VON MATHIAS KUHN

...aimler, Schiller, Trollinger und Spätzle – weltweit verbinden Menschen das Schwabenland mit den bekannten Teigwaren und für die meisten Schwaben ist ein Sonntagsbraten ohne Spätzle kaum denkbar. Allerdings handgeschabte müssen sein – eine Kunstfertigkeit, die immer weniger beherrschen. Am 7. Juni kommt es auf dieses Geschick an. Der Gewerbe- und Handelsverein ruft zum ersten Hedelfinger Spätzles-Fescht. Ein spaßig-schwäbischer Wettbewerb eingettet in ein Straßenfest mit Vorführungen, Ausstellungen, Aktionen der Fachgeschäfte, einer Schauübung der Feuerwehr und dem Mundart-Abend in der Kelter. Schaben, schlemmen, schwätzen, staunen – ein abwechslungsreiches Fest nicht nur für Schwaben.

Das Fest eröffnen um 11 Uhr der Musikverein Hedelfingen, der Chor der Steinbergerschule Hedelfingen und kurze Begrüßungsreden. Bis zum ersten Spätzlesschabwettkampf um 13 Uhr bleibt Zeit durch den Ortskern zu bummeln. Es lohnt sich. Vereine, Einrichtungen, Mitgliedsbetriebe und externe Marktschicker werden die Amstetterstraße in eine Budenstadt verwandelt. Überall gibt es etwas zu entdecken: im Alten Haus die Ausstellung Ehren des Hedelfinger Malers Heusinger, auf der Bühne tanzen um 14 Uhr die SKG-Dancers und natürlich locken die Fachgeschäfte mit Sonderaktionen die Besucher ins Innere. Im Mittelpunkt steht der Spätzlesschabwettkampf. 16 Hobbyköchinnen und -köche treten an, um den ersten Spätzles-König oder die erste -Königin zu küren. Ein spannender Wettbewerb. Erfahrene Hausfrau gegen Hobbykoch, Gastronomieexperte gegen Spätzlesammler aus Leidenschaft – wer holt die Krone? Jeder erhält einen



Kochwelten-Expertin Sonja Lenz stellt den Teig, schöne Spätzle müssen die Teilnehmer beim Spätzlesschabwettkampf selbst produzieren. Foto: Kuhn



Das aus Film und Funk bekannte Urgestein Hans-Dieter Reichert wird mit Waltraud Bücheler den Spätzlesschabwettkampf kommentieren.

150 Gramm schweren Spätzlesteig. Dann geht es darum, wer am schnellsten die schönsten Spätzle schabt. Kochtopf an Kochtopf. Von der Mutter vererbte Technik gegen Eleganz am Brett, Jahrzehnte lang Erfahrung gegen Kraft. Eine dreiköpfige Jury schaut den Aspiranten aufs Brett und in die Töpfe. „Es zählen die benötigte Zeit und die Schönheit der Teiglinge – eine A- und B-Note wie beim Skispringen“, erklärt Weber. Moderiert wird der schwäbisch-sportliche Spaß von Hans Dieter Reichert. Das durch Radio und Fernsehen bekannte SDR-Urgestein verspricht Spannung und Spaß. Ihm zur Seite steht Waltraud Bücheler. Um 15 Uhr treten die Kandidaten der dritten und vierten Vorrunde an. Sieger oder Siegerinnen der vier Vorrunden treffen sich gegen 15.30 Uhr im Königsfinale. Dazwischen, gegen 13.30 Uhr, versuchen sich vier Promis beim Spätzleschaben. Bezirksvorsteher Hans-Peter Seiler, die Pfarrer Gerhard Idler sowie Wilhelm Kauter und Stadtteilmanager von Appert machen beim Promi-Schaben mit. Mit der Siegerehrung endet das Fescht noch lange nicht. Denn natürlich kommt die Gemütlichkeit nicht zu kurz. Spätzles-Fescht bedeutet auch schwäbisch schlemmen. An drei Gourmet-Stationen werden Variationen von Spätzlesgerichtern angeboten. Kraut-, Puten- und Champignon-Spätzle. Den Abschluss bildet ein schwäbischer Abend in der Kelter. Die WG Hedelfingen hat ab 19 Uhr das Mundart-Duo „D’Schoofsegg!“ zur Kelterhocketse eingeladen. Mit ihrem etwa zweistündigen Programm begeistern die schwäbischen Entertainer seit langem das Publikum und sorgen für den idealen Ausklang des ersten Hedelfinger Spätzles-Feshtes.

FESTPROGRAMM:

- 11 Uhr: Eröffnung mit Musikverein Hedelfingen, Hauptschulchor der Steinbergerschule und Grußworte.
- 12 Uhr: Kindertanzgruppe der SKG.
- 13 Uhr: Vorausscheidung Spätzlesschabwettkampf.
- 13.30 Uhr: „Prominente“ schaben.
- 14 Uhr: Schauübung Jugendfeuerwehr.
- 15 Uhr: 2. Vorentscheid und Finale im Spätzlesschabwettkampf.
- 16 Uhr: Spielmannszug Wangen.
- 19 Uhr: Kelterhocketse mit „D’Schoofsegg!“.